



An die Stadt Ochtrup
Frau Bürgermeisterin
Christa Lenderich
Mitglieder des Haupt- und Finanzausschusses

Ochtrup, 21.03.2025

Antrag zur Einrichtung eines Inklusionsbeirats in Ochtrup

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, sehr geehrte Mitglieder des Ausschusses,

Inklusion ist eine zentrale gesellschaftliche Aufgabe, die alle Lebensbereiche betrifft. Menschen mit Beeinträchtigungen, ihre Angehörigen sowie Fachleute aus dem Bereich der Inklusion sollten eine stärkere Mitsprache in kommunalpolitischen Entscheidungen erhalten, um eine barrierefreie, gleichberechtigte und selbstbestimmte Teilhabe zu ermöglichen. Ein Inklusionsbeirat ist ein geeignetes Instrument, um dieses Ziel zu erreichen.

Ein Inklusionsbeirat würde als beratendes Gremium fungieren und die Verwaltung sowie den Stadtrat in Fragen der Inklusion unterstützen. Er könnte konkrete Verbesserungsvorschläge für Barrierefreiheit in öffentlichen Gebäuden, im Straßenverkehr, bei Bildungseinrichtungen und Freizeitangeboten erarbeiten. Zudem würde er eine Plattform für den Austausch zwischen Betroffenen, Verbänden, Verwaltung und Politik bieten.

Ziele des Inklusionsbeirats sollten sein:

1. Sensibilisierung und Bewusstseinsbildung für die Bedürfnisse von Menschen mit Behinderungen.
2. Beratung der Verwaltung und Politik zu inklusionsfördernden Maßnahmen.
3. Förderung der Barrierefreiheit in allen Bereichen des öffentlichen Lebens.

4. Einbindung von Betroffenen in Entscheidungsprozesse.
5. Erarbeitung konkreter Maßnahmen zur Verbesserung der Inklusion in Ochtrup.

Der Beirat sollte aus Vertreterinnen und Vertretern von:

- Selbsthilfegruppen und Behindertenverbänden,
- Betroffenen und deren Angehörigen,
- Fachkräften aus den Bereichen Soziales, Bildung und Stadtplanung,
- Mitgliedern der Verwaltung und Politik

bestehen.

In vielen umliegenden Städten und Gemeinden im Kreis Steinfurt wurde bereits seit einigen Jahren die Inklusion von Menschen mit Beeinträchtigungen und Behinderungen, u. a mit der Gründung von Beiräten, auf den Weg gebracht¹.

Ochtrup sollte ebenfalls ein Vorbild für gelebte Inklusion werden. Die Einrichtung eines Inklusionsbeirats wäre ein wichtiger Schritt, um die Perspektiven von Menschen mit Behinderungen systematisch in die Stadtentwicklung einzubeziehen.

Zur Vorbereitung eines Beirats könnten in den oben erwähnten Städten und Gemeinden Hilfestellungen zur Gründung erbeten oder abgefragt werden.

Die Freien Wähler beantragen die Einrichtung eines Inklusionsbeirats für die Stadt Ochtrup. Die Verwaltung soll Kontakt zu Kommunen aufnehmen, die bereits einen Inklusionsbeirat gegründet haben und die notwendigen Schritte in die Wege leiten.

Mit freundlichen Grüßen,

Claudia Fremann
Hermann Rengers
Maria Oeinck

¹ <https://politik-fuer-alle.lag-selbsthilfe-nrw.de/nrw-karte/> (Filter: Steinfurt)